

BLUE MAR!NA

PUERTO
PORTALS

¿Qué es Blue Marina?

BLUE MARINA es un movimiento que tiene como **propósito** transformar la manera en la que las personas se relacionan con el entorno convirtiendo a Puerto Portals en un motor de cambio coherente, responsable y consciente con el medio ambiente.

Nuestros Valores:

Blue Marina es **dinamismo**: Estamos en constante movimiento.

Blue Marina es **innovación**: Nos adaptamos al cambio y proponemos nuevas soluciones.

Blue Marina es **responsabilidad**: Asumimos nuestro impacto en el entorno.

Blue Marina es **generosidad**: Compartimos aprendizajes y experiencias con los demás.

Contexto

Nos encontramos en un momento de cambio a nivel global, de transición hacia un nuevo modelo más responsable con el impacto que tenemos en la sociedad y en el entorno natural.

La pérdida de biodiversidad, el aumento de las temperaturas y la contaminación de nuestros mares y océanos, son unas de las principales amenazas que están deteriorando nuestros entornos naturales, vitales para la salud del planeta y el bienestar humano.

Somos una empresa que vive del mar y asumimos nuestra responsabilidad con el impacto que tenemos en el entorno. Es por eso que queremos trabajar para reducirlo y mejorarlo con acción. Esto supone compromiso y autenticidad e implica poner en el centro tres pilares fundamentales: las personas, el medioambiente y el trabajo a largo plazo.

Alianza Mar De Fondo & Puerto Portals

La relación entre Puerto Portals y Mar de Fondo empieza hace ya más de 5 años. Sus integrantes formaban parte de la Escuela de Vela del puerto, donde trabajaban durante la temporada de verano como instructores. Ahí es donde impulsaron la educación en valores de conservación marina a los niños a través de los deportes acuáticos que impartían.

A raíz de su proactividad, pasión por el cuidado del entorno marino y sus ganas de aportar a la transformación del puerto, decidimos unirnos para trabajar conjuntamente en una nueva visión de Puerto Portals.

Desde principios del año 2022 y con varios años de relación, Puerto Portals y Mar de Fondo han creado una alianza que busca elevar, potenciar y dotar de sentido la sostenibilidad en Puerto Portals con el objetivo ambicioso y retador de aportar al planeta más de lo que le restamos.

Con ello nace Blue Marina, un movimiento auténtico que trabaja día a día por contribuir a su propósito y visión para aportar de manera positiva al planeta.

Focos de Actuación

Puerto Portals

Mallorca

Personas

Acción por el cambio

Metodología

La metodología con la que hemos creado este movimiento abarca los tres pilares fundamentales que se deben trabajar para transformar de manera real al Puerto en su totalidad, con componentes tanto internos como externos, que van desde las personas hasta su infraestructura.

Los pilares principales para esta transición son: Cultural - Técnico - Social

CULTURAL

Actores involucrados: Empleados y directiva. Zona Comercial del Puerto

Para que un cambio sea real es fundamental que se trabaje desde dentro hacia fuera. Uno de los pilares principales de este proyecto de transformación, son las personas, es decir, la cultura. Uno de los primeros pasos que se deben dar para poder llevar a cabo cualquier cambio, es involucrar a las personas que van a formar parte de él.

Acciones llevadas a cabo:

Sesiones Directiva Puerto Portals. Detección de retos y necesidades, establecimiento de objetivos medibles y de líneas de actuación prioritarias. Enero-Marzo 2022

Análisis interno. Encuesta para conocer cuál es el grado de sensibilidad y conciencia ambiental, motivación y visión del Puerto de los propios empleados. Marzo 2022

Focus Groups. Sesiones reuniendo a todos los trabajadores de los distintos departamentos para juntos ver el punto en el que se encuentra el puerto a día de hoy en materia de sostenibilidad y cómo, con la visión de todos, podemos co-crear conjuntamente esa transición. Abril-Mayo 2022

Blue Marina Philosophy. Creación de un manual de filosofía y valores que nace a partir de la visión conjunta de todos los empleados y la directiva. Junio-Septiembre 2022

Blue Marina Kick Off. Lanzamiento interno del movimiento Blue Marina (trabajadores del puerto). Diciembre 2022

Leadership Program. Programa de seguimiento con los responsables de departamentos para potenciar las iniciativas impulsadas por los propios empleados. Enero-Junio 2023

Formaciones Zona Comercial. Campaña de presentación del movimiento Blue Marina a los restaurantes ,aportando recomendaciones para mejorar su gestión de residuos, reducir su consumo de plásticos de un solo uso y promover el consumo del producto local. Abril-Junio 2023

TÉCNICO

Infraestructura

Para este pilar hemos escogido estos tres puntos principales en los que vamos a focalizar nuestro análisis y que nos ayudarán a preparar un plan de actuación ambicioso para el puerto. Estamos sentando las bases, y tener un camino creado permite que el cambio se proyecte hacia el largo plazo, generando un impacto de alto valor.

Mejorar la gestión de los recursos hídricos

Mejora la calidad de agua del Puerto y de los alrededores a través de un nuevo sistema de recogida de aguas grises y de sentina.

Reducir el consumo de agua de la red a través de una desaladora.

Convertir al puerto en un espacio energéticamente eficiente, digital e inteligente

Colocación de sensores para un mejor registro de los consumos

Medición de la huella de Carbono

Plan estratégico de descarbonización

Mejorar la gestión de los residuos del Puerto

Plan de reducción de los residuos generados

Mejora de la calidad de los productos de limpieza a unos que sean más responsables

Certificaciones que avalen la eliminación de todos los plásticos de un solo uso

Instalación de fuentes de agua para fomentar la reutilización de botellas.

SOCIAL

Comunidad

Generamos acciones que involucren a la comunidad en el movimiento que hemos creado. Muchas personas no son conscientes de la importancia de los océanos y los mares para el equilibrio del planeta, así como para nuestro propio bienestar físico y mental. Llevamos a cabo estas acciones para comunicar el propósito y el compromiso del Puerto Portals de reducir su impacto en el entorno, concienciando e inspirando a la sociedad a formar parte activa del cambio.

En el **Programa Educativo en la Escuela de Vela** creemos que es muy importante empezar a educar desde la base. Tenemos que asegurarnos que los niños desde pequeños tengan integrados conocimientos y valores con respecto al cuidado y la conservación del medioambiente. Buscamos enamorar a las personas del mar a través de actividades en las que puedan disfrutar de los deportes acuáticos, integrando a su vez los valores de conservación en cada una de las actividades en las que participan. En los últimos años han participado 2,878 niños en el Programa Educativo de la Escuela de Vela así como 42 instructores formados en la filosofía Blue Marina. Se ha recogido un total de 435 kg de residuos en la zona.

Acciones:

Blue Clean-Up: La escuela de vela de Puerto Portals pone a disposición del público su material (SUPs y Kayaks), con el objetivo de fortalecer la comunidad, acercar a las personas al mar y cuidar de este entorno que tanto nos da organizando una recogida de los resultados del mar a través del deporte. En los últimos años se han celebrado 5 ediciones de este evento en el que han participado 416 participantes. En total se han recogido 466 kilos de residuos en la zona.

Compromiso y Responsabilidad en los Eventos Portals: Talleres Blue Marina Christmas Market, Farmers' Market, Mallorca Sense Fam...) Reducción el uso de plásticos de un solo uso, uso de materiales reutilizables. Talleres con materiales circulares. Cátering de producto local y KM0. "Plastic-free movement" (fuentes agua para rellenar las botellas reutilizables).

Colaboración

En Blue Marina apostamos por las colaboraciones y alianzas con entidades que están trabajando activamente para proteger, conservar y regenerar los ecosistemas marinos. Ellos son una pieza fundamental para poder dar a conocer la increíble belleza que se encuentra en nuestro mar, las amenazas que sufre y qué acciones se están llevando a cabo para mejorar su estado.

Aliados como **Arrels Marines, Save The Med, Fundación Palma Aquarium y Shark Med** son entidades del tercer sector que nos ayudan a divulgar, gracias a su trabajo, los valores de conservación que integramos en el programa de la Escuela de Vela. Entidades como TWO son un colaborador clave para la transformación del puerto y para su descarbonización. Colaboraciones, alianzas y proyectos nuevos que ayuden a cambiar el mundo.

Líneas de futuro

Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible y los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS)

Hoy en día la palabra “sostenibilidad” significa compatibilidad y coexistencia entre desarrollo económico, cuidado de la dimensión humana y preservación del medio natural.

Blue Marina se compromete firmemente a cumplir con la Agenda 2030 para el Desarrollo sostenible y con los siguientes Objetivos de Desarrollo sostenible:

Educación de calidad (4)

Energía asequible y no contaminante (7)

Industria, innovación e infraestructura (9)

Ciudades y comunidades sostenibles (11)

Producción y consumo responsable (12)

Vida submarina (14)

Alianzas para lograr los objetivos (17).

Década de los Océanos (2021-2030)

Trabajamos en los desafíos de la Década de los Océanos **cambiando la forma en la que los humanos se relacionan con el mar** y aportando múltiples beneficios para el bienestar de las personas. Trabajamos para **reducir tanto la contaminación marina** como los otros desechos que están afectando gravemente a la vida marina y a sus ecosistemas, generando datos de impacto con rigor científico.

El compromiso de Blue Marina

Blue Marina tiene un firme **COMPROMISO**:
con el mar
con las personas
con el futuro

Uno de los primeros pasos que se deben dar para poder llevar a cabo cualquier cambio, es involucrar a las personas que van a formar parte de él.

Es por esa razón que nuestra prioridad para arrancar con este proyecto eran los empleados, sin su conocimiento y experiencia en el día a día del puerto no podríamos desarrollar una estrategia de forma auténtica.

Ahora, Puerto Portals quiere seguir desarrollando su nivel de concienciación entre sus empleados, clientes usuarios para pasar a la **acción**. Somos conscientes del gran reto al que se enfrenta nuestro planeta y no existe la opción de quedarse parado.

Para ello, Puerto Portals se ha comprometido y ha querido involucrarse liderando y construyendo BLUE MARINA, lo de forma auténtica, con una visión compartida y con el compromiso de todos.

¿Remamos, navegamos y trabajamos juntos?

Únete al movimiento #bluemarina

"There just can't be any green without blue."

**BLUE
MARINA**

**PUERTO
PORTALS**



TRUEWORLD



Fundación
Palma Aquarium